



《校訓》
よりよく創る

- 《教育目標》
小樽の未来をつくる 北陵生の育成
- 深く学び、考え、表現できる生徒
 - 豊かに人とつながり、思いやりのある生徒
 - たくましく心身を鍛え、自らを律する生徒



第 6 号
小樽市立
北陵中学校
小樽市清水町5番1号
TEL 0134-24-5500

1. 地域とともに温かい学校づくり 教頭 庄司真人

世界や全国に目を向けると、未だにコロナウイルス感染症の拡大が止まらず、心が不安になる毎日が続いています。どのようにしたらいいのでしょうか。

そこで、今回はみなさんと「地域とともに温かい学校づくり」ということについて、考えてみたいと思います。先月、地域の方から「北陵生の交通安全について」のご意見をいただきました。内容は、「横断歩道があるのに斜め横断をしていて危険である。」「駐車している車の近くを通過し危険である。」「バスの前を横切り、非常に危ない。」とのことでした。すぐにPTA会長と相談をすると「地域の方の力を借りましょう!」ということになり、地域の町会長をはじめとする方々と懇談をすることになりました。

☆

はじめは、地域の方も学校や、学校職員、子どもたちに対して、厳しいご意見もありましたが、私やPTA会長から現在、学校が置かれている現状、学校職員が朝から晩までどう働いているか?子どもたちの置かれている環境などを説明すると、地域の方々も「なるほど、学校も大変なんだ」「だから、先生方が朝、交通安全指導に来れないんだ」など、理解していただけました。また、地域の方の「この地区の子どもたちは、自分たちの宝物」という強い思いも理解することができました。そこで、共通理解できたのは、地域にとっても、PTAにとっても、学校にとっても、子どもたちは「宝物」であるということでした。だから、3者でともに力を合わせて、育てていこうという素敵な合意をすることができました。今後も何かあったら、地域、PTA、学校の3者で、「地域の宝物である子どもたちのため」に話し合っていこうと確認をしました。

☆

その後、PTA事務局の方から「先生方は忙しいので、PTA事務局で可能な人がいるなら、やってみよう。」ということになり、2～3名のPTA事務局の方々が朝の時間帯に子どもたちの登校補導に携わっていただきました。その中で、地域の方々とPTAの方々とのお話もあり、ともに協力して子どもたちを支えていただいています。

また、4月よりPTA活動ができない中、7月のPTA事務局会議で8月7日まで学校がある関係で「暑さ対策」として、「ヨシダレを設置しよう!」という動きを決定しました。7月末にPTA事務局の方々が一番暑い3階廊下から「ヨシダレ」を設置して頂きました。

その「地域とPTAの交通安全」「PTAのヨシダレ設置」の活動を、7月末の学校運営協議会で報告し、学校と協議会がお互いに当事者意識を持ち、「地域でどのような子どもたちを育てるのか」という目標やビジョンを共有することができました。このような体験から、「地域とともに温かい学校づくり」を実感することができました。今後も不透明ですが、地域やPTAに支えられながら、「地域とともに温かい学校づくり」をよりよく推進していきますので、どうぞ、よろしくお願いいたします。

目次:

地域とともに温かい学校づくり	1
今月のことば	2
全国学力学習状況等調査	3
ここがすごいぞ!北陵生	4
緊急連絡を変更します	5
合同授業に向けて	6
旅行的行事について	7
暑さ対策(ヨシダレ)	8
安心安全のために	9

2. 今月のことば

物語は
ここから
始まるのだ。
～手塚治虫～

3. 全国学力学習状況等調査

今年度、コロナウイルス感染症の影響で中止となった全国学力学習状況等調査ですが、本校の生徒の学習状況や課題などを把握するために、8月4日(火)に3学年を対象として実施しました。今年度については、この結果を校内で検証して、今後、入試に向けて学力が向上するように努めていきたいと考えています。次年度については、国の方から正式に連絡がありましたらご連絡します。



4. ここがすごいぞ!北陵生

北陵生3年3組の学級通信からです。担任の誕生日に自分たちで企画してサプライズをする気持ちにとっても感動しました。どのタイミングで、どんなことをしたら、担任に自分たちの思いが伝えられるのかをきちんと考えられる北陵生。素晴らしい!!思わず!気持ちがほわっと温かくなりました。自分の部屋に飾りたくなる「手作りのメッセージプレート」。そして、心のこもった「笑顔の歌」。このコロナウイルス感染症で人と人との関わりや温もりが薄れていく中、温かい心遣いができる君たちは、とっても素敵です!!いいぞ北陵生!!

心遣い、やうありがとう!!

昨日は私の誕生日でした。例年は夏休みの真最中で、私の息子と誕生日が2日ちがいのため、家族で粗やかなお祝いをしていました。しかし昨日は何と、15時のHRの時に、3組の生徒たちが私に歌を歌ってくれ、手作りのメッセージプレートをプレゼントしてくれました。とても驚きました。そしておかげで、とても幸せな時間を共に過ごすことができました。私を廊下で引留めた、颯汰・俊介・亮平、「先生、道路のことで相談が…」というわけとどうして?話をした3人、思わず吹き出していました。目を上げて教室に指導してくれました。私が何をあけると一斉に歌が始まりました。目の前にいた女子をはじめとして、みんなが笑顔で歌ってくれました。空と美草からメッセージをいただきました。胸に刺さるおまじな。みんなからもらったプレートは私の部屋に飾りました。(私のことで、とても思案ですが)誰かのために、みんなが協力してことをやってくれる。いいこと、みんなの気持ちや心が伝わってこえてくる。何か嬉しい、もう感じる。これが1番です!! ありがとう親愛なるみんな

5. 緊急連絡を変更します

現在使用している「マメール」ですが、登録の難しさや年会費2万円支出していることなど、様々な角度から検討して、登録が簡単で年会費が無料の「あんしんメール」に切り替えていくことにしました。今年度は、「マメール」と「あんしんメール」を併用します。なお、「あんしんメール」に登録した方はこちらで「マメール」の登録を削除しますので、ご了承ください。登録方法については、下のようになります。

詳細は本校ホームページで確認ください。

北陵中学校安心メール 登録のしかた

●「あんしんメール」ご登録方法は、アプリまたはメールアドレスのどちらでも登録できます。

「あんしんメール」アプリでの登録

- ① 「あんしんメールアプリ」をインストール（無料）
- ② 「あんしんメールアプリ」を起動し、「新規登録」をクリック
- ③ グループ画面の「追加（画面右上）」をクリック
- ④ 下記の登録用メールアドレスのQRコードの読み取りまたはメールアドレスを直接入力し、「グループに追加」をクリック
- ⑤ 必要事項入力後「登録」をクリックし、グループ画面に登録した学校名が表示されると登録完了



- ① 右上のQRコードでアプリをインストールできない場合
- ② 「あんしんメール」アプリをダウンロード
- ③ 「あんしんメール」アプリを起動
- ④ 「新規登録」をクリック
- ⑤ 「グループに追加」をクリック

メールアドレスでの登録

- ① 下記の登録用メールアドレス（QRコードまたは直接入力）へ空メールを送信



- ② 送信メール本文に記録のURLをクリック
- ③ 「本登録画面へ」をクリック
- ④ 表示された登録画面の項目を入力
- ⑤ 「入力内容確認」をクリック
- ⑥ 登録内容を確認し、「登録」をクリック
- ⑦ 「登録完了」画面が表示されると登録完了

6. 合同授業に向けて

先月の学校たよりでお知らせしたように、11月から高島小学校と手宮中央小学校の児童が中学校へ来校し、図工、音楽、体育などの教科を北陵中学校の教師から授業を受ける「合同授業」の準備を着々と進めています。そのために、本校の理科、英語教師のみならず、教頭や社会科、保健体育科の教師が小学校へ来校して、授業のお手伝いをしています。本当の意味での小中一貫教育が動き出している実感を肌で感じています。

7. 旅行的行事について

今年度の旅行的行事は、新型コロナウイルスの影響で延期をしていましたが、下のような日程で実施します。

- 3年生 見学旅行9月29日（火）～10月1日（木）
※東北方面（盛岡）に2泊3日
- 2年生 宿泊研修9月30日（水）～10月1日（木）
※胆振・札幌方面に1泊2日

※1年生については、校外ではなく校内での研修とします。

8. 暑さ対策（ヨシダレ）

先月、文書でお知らせしたように暑さ対策のためにPTA事務局を中心に「ヨシダレ」を購入、設置しました。3階は日中「サウナ状態」になるのですが、この「ヨシダレ」のおかげで、体感的にも心情的にも納涼を実感することができています。これからも残暑が厳しい日々が続きますが、暑さには負わず充実した学校生活を送っていきます。



【北陵塾について】

- 開塾日については、月の学習内容及び学校たよりで確認をお願いします。
- 部活動との関連については、顧問、教科担当と必要に応じて連携をして、対応しています。

※数々のアンケートへのご協力ありがとうございました。頂いたご意見を基に改善を図ってまいりますのでよろしくお願いいたします。

9. 安心安全のために

北陵生が安心して安全に学校生活を送れるように本校では、7月22日に3年生を対象として、小樽保健所から講師を招き、「エイズ教室」を開き、性感染症について学習しました。また、7月20日は全校生徒対象に小樽警察署の講師のもと、「情報モラル教室」を開催し、中学生のSNSのトラブルについて学習を深めました。そして、7月30日に同じく小樽警察署より講師を招き「非行防止教室」を開き、中学生の非行について学習を深め、これまでの学校生活を含めて振り返る機会となりました。



【おねがい】

新型コロナウイルス感染症の影響で、9月3日（木）4日（金）に本校で開催する文化祭、9月11日（金）に手宮陸上競技場で開催する校内陸上競技大会については、保護者、地域の方の観覧はお控え願いますようご承ください。

日	曜日	行事予定 ☆北陵塾開講日 (S.C=スクールカウンセラー)
1	火	☆ 文化祭特別時間割
2	水	文化祭特別時間割
3	木	文化祭1日目
4	金	文化祭2日目
5	土	
6	日	
7	月	文化祭片付け 文化祭振り返り 分掌部会(5時間授業) 教育実習生実習開始(～16日)
8	火	全校協議会・専門委員会
9	水	☆
10	木	3年生復習テスト総合A 内科検診 ☆
11	金	校内陸上競技大会
12	土	
13	日	
14	月	秋期職員会議
15	火	拡大北陵塾 眼科検診
16	水	拡大北陵塾
17	木	中間テスト ☆
18	金	☆
19	土	
20	日	
21	月	敬老の日
22	火	秋分の日
23	水	☆ 生徒会役員選挙
24	木	☆
25	金	☆
26	土	
27	日	
28	月	見学旅行事前指導 ☆
29	火	見学旅行1日目 宿泊研修事前指導
30	水	見学旅行2日目 宿泊研修1日目